
テーマ別懇談会の詳細については、内面を参照下さい！

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

  

  

  

 

 

 

 

平成 20 年 11 月

2 号

「上石神井駅周辺地区まちづくり協議会」は、地域における様々なまちづくりに

関する課題について地元の立場から協議し、地区に関係する団体の方々と連携し

ながらまちづくりを推進していくことを目的に、平成 13 年 12 月に立ち上がった

組織です。これまで 29 回の協議会と、2 回のまちづくり見学会を行ってきました。

 今年度からは、協議会に加えて「テーマ別懇談会」を設置し、まちづくりのテ

ーマごとに具体的な検討を行っていくことになりました。 

～～ままちちづづくくりり協協議議会会かかららののごご報報告告～～  

「「テテーーママ別別懇懇談談会会」」がが始始ままりりままししたた！！！！  

1

●テーマ別懇談会とは？ 

 まちづくり協議会から参加する委員に加え、地域

からの公募委員によって構成する検討組織です。

テーマごとに設置され、それぞれ 20 名程度のメン

バーとなります。 

●どんなことを検討するの？ 

 具体的な検討テーマと目標を設定し、平成 20 年

3 月に策定した「上石神井駅周辺地区まちづくり構

想」に基づいて、具体的な検討を行っていきます。

 今年度は基盤整備と住環境の２つのテーマについ

て、懇談会を設置しました。 

▲テーマ① 基盤整備 

▲テーマ② 住環境 

さらに、平成 20 年度の協議会・懇談会では・・・ 

 各地で取組まれた参考事例を視察する「まちづくり見学会」や、上石神井駅周辺

地区の現状を実際に見て回って点検・確認する「まち歩きワークショップ」を実施

し、まちづくりの検討に生かしていきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１回目の住環境懇談会が開催されました！！ 
 

 平成 20 年 9 月 29 日（月）、上石

神井区民館において、12 名の懇談会

委員の参加のもと。第１回の住環境の

維持・保全懇談会が開催されました。 

 まちづくり協議会会長から、委嘱状

の伝達を受けた後、懇談会の目的や検

討プログラム、検討成果等について話

し合いました。 

１回目の基盤整備懇談会が開催されました！！ 
 

 平成 20 年 9 月 25 日（木）、上

石神井区民館において、15 名の懇

談会委員の参加のもと。第１回のま

ちの基盤整備懇談会が開催されま

した。 

 まちづくり協議会会長から、委嘱

状の伝達を受けた後、懇談会の目的

や検討プログラム、検討成果等につ

いて話し合いました。 

テーマ別懇談会の開催状況を報告します！！ 

基盤整備懇談会 住環境懇談会 

●テーマの趣旨 

 平成 20 年 3 月に練馬区が策定した『上石神井駅周辺地区まちづくり構想』の中

の「重点基盤整備」に関する、整備の基本的な方針について検討します！ 

 

●検討プログラム（案） 

 ４～５回程度の懇談会と、１回のまちづくり見学会を経て、平成２０年度末～

２１年度始め頃を目途に検討成果を取りまとめます。 

＜第 1 回懇談会＞ メンバーや会則、基盤整備の現行の位置づけ等の確認等 

＜第 2 回懇談会＞ 基盤整備に係る諸条件の確認、事例紹介等 

【まちづくり見学会～駅周辺の整備事例ほか～】 

＜第３回懇談会＞ 上石神井駅周辺地区における基盤整備のあり方について協議 

＜第４回(第５回)懇談会＞ 上石神井駅周辺地区における基盤整備のあり方について

取りまとめ 

      

●検討成果について 

 上石神井駅周辺地区の重点基盤整備について、特に、①南北道路の整備、②踏切

解消方策、③駅前広場の整備の３つに関する基本的な方針をまとめ、まちづくり

協議会に提案します。 

●テーマの趣旨 

 『上石神井駅周辺地区まちづくり構想』に基づき、地域の住環境において維持・

保全していくべき事項や、課題の改善などについて検討します！ 

 

●検討プログラム（案） 

 ６～７回程度の懇談会と、２回のまちづくり見学会を経て、平成２１年中に検討

成果を取りまとめます。 

＜第 1 回懇談会＞ メンバーや会則、基盤整備の現行の位置づけ等の確認等 

【まちづくり見学会①～良好な住環境の形成事例ほか～】 

＜第 2 回懇談会＞ まちあるきワークショップ（まちの現況の再確認） 

＜第 3 回懇談会＞ 住環境の維持や改善に係るまちづくり手法の検討 

【まちづくり見学会②（第 4 回懇談会）～住宅地のまちづくり実践事例～】 

＜第 5 回懇談会＞ 住環境の維持や改善に係るまちづくり計画について協議 

＜第 6 回(第７回)懇談会＞ 住環境の維持や改善に係るまちづくり計画について

 取りまとめ 

 

●検討成果について 

 地区の住環境の維持・保全や課題の改善についてのまちづくり計画を取りまとめ

るとともに、そのまちづくり計画を実現していくための具体的な方策について整理

し、それらをまとめ、まちづくり協議会に提案します。 

委嘱状が協議会会長から伝達されました 委嘱状が協議会会長から伝達されました 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

協議会からのお知らせ ～商店街活性化に向けた取組みを行っています！ 

昨年度のまちづくり協議会では、地域の皆様へのアンケート調査等を通じ、「商店街活性

化の基本方針」をまとめました。この成果の周知を図り、具体的な活性化の取組みの実現

を促進するため、「出前講座」を実施しています。 

商店街活性化について興味や関心のある商店会や商店主の方は、協議会事務局までお問

い合わせ下さい。 

～ かみしゃく まち便り その３ ～ 
このコーナーでは、まちづくり協議会の意見交換において取り上げられた、地域の特徴を表

す｢もの｣や｢こと｣をピックアップし、紹介します。第３回は「上石神井駅」です。 

 

上石神井駅 

「上石神井駅周辺地区」の中心に位置する

西武新宿線「上石神井駅」。駅の開業は 1927

年（昭和 2 年）にさかのぼります。 

上石神井駅前の広場では、かつて地区の盆

踊りが行われていたこともありました。 

現在の橋上駅舎は 1970 年代頃（昭和 40

年代後半～50 年代頃）に完成したものです。 

 

 昭和 26 年頃の上石神井駅 

東京都の踏切対策として、上石神井駅を含む「西武新宿線・井荻駅～東伏見駅」

区間が、連続立体交差の事業候補区間に選ばれました。 

東京都では、今年度中に調査を実施し、技術的課題やまちづくりの進捗状況、財

源等を考慮しつつ、事業化に向けた検討を開始することになりました。 

連続立体交差の事業候補区間に選ばれました！ 


